

- (٣٥) لمناقشة حول السياسات العربية الإقليمية، في هذه الفترة، انظر Kerr, Malcolm; *The Arab Cold War; Jamal Abdul - Nasir and His Rivals, 1958 - 1970*, New York: Oxford University Press, 1978.
- Miller, "Jordan and the Arab - Israeli Conflict", op. cit., p. 806; and Shaul Mishal, *West Bank/East Bank; The Palestinians in Jordan, 1949 - 1967*, New Haven and London: Yale University Press, 1978, p. 22.
- (٣٧) يزيد صايغ، الأردن والفلسطينيون؛ دراسة في وحدة المصير والصراع الحتمي، لندن: دار رياض الرئيس للكتب والنشر، ١٩٨٧، ص ٢٠ - ٢٢.
- Ma'oz, Moshe; *Palestinian Leadership on the West Bank; The Changing Role of the Mayors under Jordan and Israel*, London: Frank Cass, 1984, p. 25.
- (٣٩) سلامة، مصدر سبق ذكره، ص ١٥٦ - ١٦١.
- (٤٠) المصدر نفسه، ص ٤٠ - ٤٢.
- (٤١) صايغ، مصدر سبق ذكره، ص ٥٤ - ٤٤.
- Sahliyah, Emile F.; *The PLO After the Lebanon War*, Boulder and London: Westview Press, 1986, p. 116.
- (٤٣) صايغ، مصدر سبق ذكره، ص ٤٩ - ٥٠.
- (٤٤) المصدر نفسه، ص ٦٧.
- (٤٥) انظر مقالنا «الاردن ومعهاته الفلسطينية»، شؤون فلسطينية، العدد ١٨٦، أيلول (سبتمبر) ١٩٨٨، ص ٥ - ٦.
- (٤٦) المصدر نفسه.
- Yorke, op. cit., pp. 19 - 25. (٤٧)
- (٤٨) انظر نص بنود اتفاق عمان في يوميات ووثائق الوحدة العربية، ١٩٨٥، بيروت: مركز دراسات الوحدة العربية، ١٩٨٦، ص ٤١٠.
- (٤٩) الدستور (عمان)، ٢٠/٢/١٩٨٦.
- (٥٠) المصدر نفسه.
- (٥١) الرأي (عمان)، ٩/٦/١٩٨٨.
- (١٩) المصدر نفسه.
- (٢٠) شرف، مصدر سبق ذكره، ص ٢٤ - ٢٥.
- (٢١) المصدر نفسه.
- Seale Patric; *Asad of Syria; The Struggle for the Middle East*, London: I.B. Jauris & Co. Ltd Publishers, pp. 366 - 393.
- Schiff; "Dealing with Syria", op. cit., p. 97.
- Miller, Aaron David; "Changing Arab Attitudes Toward Israel", *ORBIS*, Vol. 32, No. 1, Winter 1988, pp. 75 - 76.
- Miller, "The Arab States and the Palestine Question", op. cit., pp. 50 - 51.
- Seelye, op. cit., pp. 56 - 57, and Yourke, op. cit., pp. 14 - 17.
- (٢٧) روبيين آفي - ران؛ «النزاع السوري - الفلسطيني»، الملف (نيقوسيا)، المجلد ٤، العدد ٤٦، كانون الثاني (يناير) ١٩٨٨، ص ٧٧٦.
- (٢٨) نعتقد بأن من أكثر العروض تكاملاً في هذا الموضوع، كتاب Dann, Uriel; *Studies in the History of Transjordan, 1920 - 1949; The Making of a State*, Boulder: Westview Press, 1982.
- (٢٩) جميل مطر ود. علي الدين هلال؛ التظام الاقتصادي العربي؛ دراسة في العلاقات السياسية العربية، بيروت: مركز دراسات الوحدة العربية، ١٩٨٠، ص ٦١ - ٦٢.
- (٣٠) غسان سلامة؛ المجتمع والدولة في المشرق العربي، بيروت: مركز دراسات الوحدة العربية، ١٩٨٧، ص ٣٩.
- (٣١) المصدر نفسه، ص ٤٠ - ٤١.
- Miller, Aaron David; "Jordan and the Arab - Israeli Conflict; The Hashemite Predicament", *ORBIS*, Vol. 29, No. 4, Winter 1986, pp. 800 - 801.
- (٣٢) المصدر نفسه، ص ٧٩٦.
- (٣٤) سلامة، مصدر سبق ذكره، ص ١٣٤ - ١٣٦.